

Fecha	Sección	Página
29.03.2009	Ciudad	1

## Espera presión del Senado

# Empuja Conagua drenaje sin GDF

> Asegura Luege que buscan esquemas de financiamiento para Emisor Oriente

#### Alejandro Ramos

El proyecto del Emisor Oriente y la construcción de las 6 plantas de tratamiento de aguas residuales se realizarán pese a la negativa del GDF a respetar los acuerdos.

Así lo señaló José Luis Luege, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), quien agregó que buscarán nuevos esquemas de financiamiento para sacar adelante las obras de saneamiento de las aguas residuales del Valle de México.

"Si no logramos los acuerdos tendremos que encontrar algún otro esquema de financiamiento, pero el GDF no va a poder eludir su responsabilidad. Necesitamos alguna acción del Senado para obligar a las autoridades locales a un pago por razones de una justicia elemental federal", acotó el funcionario federal.

La Conagua y las autoridades capitalinas están enfrascadas en una polémica porque el GDF no ha firmado un convenio para resolver la inversión para esas obras mediante un ajuste al fideicomiso 1928, cuyos fondos sirven para financiar las obras hidráulicas en el Valle de México.

El GDF pide resolver la escasez de agua potable y un mantenimiento

mayor al Sistema Cutzamala.

El Secretario de Finanzas, Mario Delgado, explicó que si se usa el dinero del fideicomiso sólo para el Emisor Oriente y las plantas de tratamiento, los recursos se agotarían, cuando hay otras obras que son necesarias.

Apenas el jueves pasado, el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, dijo que lo urgente en la Ciudad es el

abastecimiento de agua potable.
"El ingeniero Luege lo que debería hacer es dedicarse a su trabajo técnico, que es resolver problemas, y no crear otros", dijo ese día, al poner



Página 1 de 2 \$ 41233.76 Tam: 429 cm2 LQUIROGA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
29.03.2009	Ciudad	1

en funcionamiento la planta potabilizadora Acueducto Santa Catarina.

"Lo que no se vale es que no se tome en cuenta lo que se hace en la Ciudad y que además se quiera que pague todo. No sé si el ingeniero Lugge tenga algo contra la Ciudad", dijo Ebrard.

Luege dijo, a pregunta expresa, que está buscando un acercamiento con las autoridades capitalinas y que ha pedido la intervención de la Secretaría de Gobernación y del Senado.

Agregó que la participación del

Senado es importante, pues este asunto atañe a Hidalgo, que recibe las aguas negras del Valle de México, violando la Norma Oficial Mexicana (NOM) 001 de descargas residuales.

José Ramón Ardavín, subdirector de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento de Conagua, precisó que atrás del proyecto de drenaje hay un gran esfuerzo de los Gobiernos del Estado de México, del DF y la federación.

"El Gobierno federal ha aportado 6 mil 554 millones de pesos para el Emisor Oriente, y para las obras de mantenimiento del Emisor Central ha destinado 600 millones de pesos. Sólo faltan 200 millones más para el Emisor Central y 2 mil 500 millones para el Sistema Cutzamala.

"La federación ya ha garantizado 7 mil 154 millones, de los 9 mil 854, que le corresponden del paquete de 49 mil 7 millones del Programa Hidráulico Metropolitano", dijo.

REFORMA buscó la opinión de Ramón Aguirre, titular del Sistema de Aguas del DF, pero al cierre de esta edición no hubo respuesta.

### Estira y afloja

#### Las diferencias sobre las obras hidráulicas para el Valle de México no son nuevas.

- El fideicomiso 1928 se creó en 1997 para garantizar el saneamiento de las aguas residuales del Valle de México.
- El fideicomiso se abrió con dos líneas de crédito del BID y de un banco japonés para la construcción de cuatro plantas de tratamiento.
- La Administración de Cuauhtémoc Cárdenas frenó el proyecto.
- En 2007, Felipe Calderón presentó el Programa de Sustentabilidad Hídrica en el Valle de México.
- En octubre de 2008, los Gobiernos del Edomex, DF y federal pactan modificar el fideicomiso a fin de permitir conjuntar los recursos con inversiones adicionales.
- En diciembre de 2008, los tres gobiernos votan a favor de impulsar las obras del Túnel Emisor Oriente y la construcción de 6 plantas de tratamiento.
- En febrero de 2009, la Conagua le reitera al GDF firmar la minuta de acuerdos, habiéndola firmado la federación y el Edomex.
- El 22 de marzo el GDF anuncia que no firmará, argumentando que antes de las obras de drenaje es más importante llevar agua potable a la Ciudad.

# Advierten daño a niños

El desalojo de las aguas residuales del Valle de México por más 80 años han ocasionado problemas de salud y de contaminación a la zona del Valle del Mezquital, en el estado de Hidalgo, afirma la bióloga Claudia Hernández, especialista en hidráulica de la Coordinación de Proyectos del Valle de México de Conagua.

"Hay estudios epidemiológicos que se han desarrollado en la zona y sí han determinado una mayor incidencia de enfermedades gastrointestinales, se identifica a grupos de niños de 4 y 6 años como los de mayor incidencia.

"La situación es muy grave, sobre todo por el impacto que ha habido en la salud, ya que tenemos que recordar que el drenaje del Valle de México es combinado, y que desafortunadamente no tiene control sobre las descargas industriales", dijo.

Alejandro Ramos



 Con el fideicomiso se financian obras del Drenaje Pofundo.